



La victoria de la libertad:
La Policía Nacional contra el terrorismo

El director general de la Policía Nacional, Ignacio Cosidó, junto al delegado del Gobierno, Carlos Urquijo, mira los objetos incautados que recoge la muestra. ARABA PRESS

Víctimas que derrotaron a ETA

La Policía homenajea a sus muertos en Bilbao con la exposición 'La memoria de la libertad'

BEATRIZ RUCABADO BILBAO

Desde 1968, año en que se produjo la primera víctima de ETA, y durante más de cuarenta años de violencia armada, 186 agentes de la Policía Nacional han muerto en actos terroristas, cincuenta de ellos en Bizkaia. Para «preservar» su memoria, y con el fin de que «nadie pueda malinterpretarla» ni «falsificarla», el director general de la Policía Nacional, Ignacio Cosidó, inauguró ayer en Bilbao la exposición itinerante *La victoria de la libertad: la Policía Nacional contra el terrorismo*, que rinde homenaje a los agentes caídos en la lucha antiterrorista y «a todas y cada una de las víctimas del terrorismo que cayeron asesinadas en nuestro país, víctimas del terror».

La muestra es además un símbolo de cómo la sociedad española y sus cuerpos de seguridad han sido capaces de «derrotar a una banda terrorista como ETA (...) sin ceder al chantaje, sin necesidad de negociar con los terroristas y sin más armas que las que nos dan la ley y el Estado de Derecho», subrayó Cosidó. En la inauguración lo acompañaron las distintas fuerzas de seguridad españolas y el delegado del Gobierno en el País Vasco, Carlos Urquijo, así como los subdelegados del Gobierno de Bizkaia y Álava y representantes de la Justicia como el Fiscal Superior del País Vasco, Juan Manuel Calparsoro.

Así, desde hoy y hasta el 30 de noviembre, el edificio de la Subde-

legación del Gobierno en Bizkaia, en la plaza Ferderico Moyua, albergará, en horario de 11.00 a 20.00 horas, una exhibición que recoge los actos de las bandas terroristas que han actuado en España como causantes de daños materiales, así como el trabajo policial contra el terrorismo, el apoyo social a las víctimas y el recuerdo a los fallecidos, que a través del material que retiene la muestra «tienen cara y nombre», recalzó Cosidó.

El director general de la Policía Nacional recordó de hecho los nombres de los cincuenta agentes asesinados por ETA en Bizkaia, desde José Ramón Morán, la primera víctima en 1975, hasta Eduardo Puellas, muerto en el año 2009 y cuya viuda, junto a la viuda de Manuel Jodar, asesinado en 1989, estuvo también presente en el acto.

A las víctimas y a sus familiares se dirigió Cosidó y expresó que son «su fuerza, su dignidad, su fe en nuestra democracia y justicia» la «mayor fuerza» de la lucha antiterrorista para «seguir luchando día a día para derrotar a los asesinos». La desaparición «total, completa y definitiva» es, de hecho, uno de los tres compromisos que pone de manifiesto la muestra, según destacó Cosidó, quien resaltó que la Policía Nacional seguirá aplicando «la misma determinación y eficacia a cualquier otra forma de terrorismo que exista o pueda surgir» y que continuará además trabajando hasta conseguir

que «ninguno» de los asesinatos cometidos por ETA quede impune.

Desde que se produjo la primera víctima asesinada en nombre de ETA en el año 1968, 186 agentes de la Policía Nacional han muerto en actos terroristas de la banda terrorista y de otras como los GRAPO y grupos islamistas. Cincuenta de ellos fueron asesinados por ETA en Bizkaia, la provincia «en la que más policías nacionales han derramado su sangre en la lucha contra el terrorismo», recordó Cosidó, quien agradeció a la Jefatura Superior de la Policía en el País Vasco y a la subdelegación del Gobierno de Bizkaia que hayan hecho posible rendirles un homenaje con la muestra.

La exposición, que ya pudo verse en Madrid y en Palencia, llega por primera vez al País Vasco y se sustenta en cuatro ejes, desde la Verdad y la Justicia hasta la Memoria y la Dignidad.

Paneles informativos, vídeos y una selección de objetos incautados en actuaciones policiales contra los terroristas, como detonadores, armas de fuego y artefactos explosivos, recuerdan los daños causados por los atentados terroristas. Imágenes y vídeos en pantallas de televisión plasman además la cobertura mediática que

recibieron en su momento. Imágenes y vídeos recogen el testimonio de las víctimas y varios documentos resaltan la importancia de la colaboración de los distintos cuerpos policiales en la lucha antiterrorista.

«La victoria de la libertad es la victoria de todos, de los policías nacionales, cuya historia contamos aquí; de los guardias civiles; de los ertzainas; de los militares y las fuerzas armadas; de los policías locales;

ACUSAN A BELTRÁN DE HEREDIA DE «GOLPEAR» A LA GUARDIA CIVIL

La Unión de Guardias Civiles acusó ayer a la consejera vasca de Seguridad, Estefanía Beltrán de Heredia, de «golpear» una vez más la profesionalidad de los agentes que prestan servicio en Euskadi. Esta asociación de guardias civiles respondió en un comunicado a Beltrán de Heredia, quien hace dos días constató el «enfado» que existe entre la ciudadanía vasca a causa de los controles de la Guardia Civil, muchos de los cuales no se comunican al Gobierno vasco, informa Efe. La Unión de Guardias Civiles tildó estas declaraciones de «acoso y derribo» hacia este cuerpo porque intentan generar un «malestar» entre la población a la vez que «mediáticamente desvían la atención de otros problemas de seguridad ciudadana» que padecen los ciudadanos y que Seguridad no elimina al no adoptar medidas.

del Estado de Derecho, de los jueces y fiscales; de los funcionarios de prisiones; de los medios de comunicación, que han mostrado su compromiso con la libertad; y de los políticos valientes que arriesgaron su vida por defender sus ideas y la libertad», subrayó Cosidó.

Alemania encarcela al etarra Tomás Elorriaga

BERLÍN

El Tribunal Supremo alemán ha dictado una orden de prisión preventiva contra el etarra Tomás Elgorriaga Kunze, alias «Teo», detenido el 31 de octubre y acusado por la fiscalía de pertenencia a banda armada, portar documentación falsa y preparar documentos de identidad falsificados para otros miembros banda. Según informó ayer la Fiscalía en un comunicado, el juez de instrucción del Tribunal Supremo alemán, ante el que el jueves compareció el etarra, decidió atender su petición y dictó la orden de prisión.

Elgorriaga Kunze, condenado en rebeldía por varios delitos, trabajaba con nombre falso como profesor ayudante en la Universidad de Friburgo, ciudad del sur de Alemania cercana a la frontera con Francia, informa Efe.

Además de pertenencia a la banda armada, la Fiscalía le acusa en su escrito de «falsedad documental y de preparar y conservar documentos falsos de identificación oficiales para otros miembros» de la organización.

Según la investigación, el acusado era miembro activo de ETA desde 1996, primero en España y desde 1999 en las estructuras de la banda terrorista en Francia. Es sospechoso, además «de ser responsable de equipar técnicamente a la banda, así como de falsificar y reunir documentos de identidad con el fin de crear identidades ficticias para los miembros de ETA», actividad que desde 2001 realizó también desde su residencia alemana en Friburgo, precisa la acusación.

Elgorriaga Kunze, sobre el que pesaba una orden de detención europea dictada por la Audiencia Provincial de París, fue detenido a finales del mes pasado en Mannheim (suroeste de Alemania) tras 15 años en la clandestinidad.

Las autoridades judiciales del estado federado de Baden-Württemberg, en el sur de Alemania, abrieron una investigación en contra su contra al identificarse durante su detención con un documento nacional de identidad español falso.

La evaluación del material incautado ha llevado a las autoridades a concluir que Elgorriaga Kunze siguió ejerciendo su actividad en el seno de ETA desde Alemania, razón por la cual la Fiscalía ha asumido la investigación, precisa el texto.